



54 823 Studierende im Wintersemester 2021/22 an den Hochschulen in Sachsen-Anhalt immatrikuliert

Pressesprecherin

Im Wintersemester 2021/22 waren nach endgültigen Angaben der amtlichen Statistik 54 823 Studierende an den Hochschulen in Sachsen-Anhalt immatrikuliert. Wie das Statistische Landesamt weiter mitteilt, waren das 194 Studierende weniger als im vorherigen Wintersemester. Der Höchstwert lag bei 55 954 im Wintersemester 2013/14.

Im Wintersemester 2021/22 studierten an der Theologischen Hochschule Friedensau erstmalig 200 Studierende (+25 bzw. +14,3 % im Vergleich zum Vorjahr). An der Hochschule Anhalt waren es 7 052 Studierende (+373 bzw. +5,6 %). Die Studierendenzahlen an der Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg (20 757) blieben nahezu konstant (-51 bzw. -0,2 %). An der Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg waren dagegen mit 13 143 Studierenden 419 bzw. 3,1 % weniger als im Vorjahr eingeschrieben.

9 424 Studierende mit ausländischer Staatsangehörigkeit studierten im Wintersemester 2021/22 in Sachsen-Anhalt. Dies entsprach einem Anteil an allen Studierenden von 17,2 %. Zu den Hochschulen mit den höchsten Anteilen Studierender mit ausländischer Staatsangehörigkeit gehörten die Theologische Hochschule Friedensau (63,0 %), die Hochschule Anhalt (31,9 %) und die Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg (28,6 %). Im vorherigen Wintersemester waren 8 743 ausländische Studierende immatrikuliert.

Die meisten Studierenden (8 209) belegten den Studienbereich Wirtschaftswissenschaften. 5 920 Studierende waren im Bereich der Erziehungswissenschaften eingeschrieben. Die Anzahl Studierender in diesem Bereich erreichte damit einen Höchstwert im Vergleich zu den Vorjahren. Am dritthäufigsten wurde mit 3 590 Studierenden der Studienbereich Informatik belegt. Dies entsprach der höchsten Anzahl seit dem Wintersemester 2004/05.

Die Anzahl der erstmals an einer deutschen Hochschule eingeschriebenen Studierenden verringerte sich im Studienjahr 2021 (Sommersemester + Wintersemester) im Vergleich zum Vorjahr um 343 bzw. 3,9 % auf nun 8 403 Studienanfängerinnen und Studienanfänger. Seit dem Studienjahr 2018 (10 049 Erstimmatrikulationen) verringerte sich die Anzahl jährlich. Im Studienjahr 2021 haben sich 2 825 ausländische Studienanfängerinnen und Studienanfänger eingeschrieben (+590 bzw. +26,4 %). Im Vorjahr gab es hier einen Rückgang von 3 017 auf 2 235 Erstimmatrikulierte (-782 bzw. -25,9 %).

Weitere Informationen zum Thema Bildung finden Sie im [Internetangebot](#) des Statistischen Landesamtes Sachsen-Anhalt. Die lange Zeitreihe oder die Basisdaten zum

Verbreitung mit Quellenangabe erwünscht.

Sachsen-Anhalt
#moderndenken

PRESEMITTEILUNG

Merseburger Str. 2
06110 Halle (Saale)

Tel. 0345 2318-702
Fax 0345 2318-913

Internet:
<https://statistik.sachsen-anhalt.de>
E-Mail:
pressestelle@stala.mi.sachsen-anhalt.de

Thema Studierende an Hochschulen können über die [Tabellen 21311-0001 und 21311-0002](#) in der Datenbank GENESIS-Online abgerufen werden.